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РАСТИТЬ КАДРЫ СРЕДНЕГО ЗВЕНА
Много замечательных ру

ководителей среднего звена 
работают в наших колхозах 
и совхозе. К ним можно от
нести бригадиров Коробков- 
ского и Сонинского колхозов 
В. Д , Леонтьева и А. Д . 
Марунину, управляющего 
Натальинским отделением 
совхоза «Кулебакский» Ф. М. 
Маркова и многих других.

Более десяти лет возглав
ляет Кутаринскую комплекс
ную бригаду в Поздняков- 
ском колхозе Анастасия В а
сильевна Мочалова. Коллек
тив этой бригады ежегодно 
добивается высоких показа
телей в деле производства 
продуктов животноводства и 
растениеводства. Кутарнн- 
ские доярки, например, по 
надою молока заняли в про
шлом году первое' место в 
районе.

Сейчас все усилия членов 
бригады направлены на ус
пешное проведение зимовки 
скота и подготовку к весне. 
Бригада А. В. Мочаловой 
по вывозке удобрений заня
ла первое место в соревно
вании бригад колхоза.

Таких примеров много, и 
все они говорят о том, что 
в тех хозяйствах, где уде
ляется внимание кадрам 
среднего руководящего зве
на, производство успешно 
развивается.

Руководители отдельных 
хозяйств дают полную ини
циативу бригадирам, заведу
ющим фермами и специа
листам. Так, в Позднякове 
агроном Н. С. Орлов являет
ся хозяином в полеводстве.

Правильно ведет себя по 
отношению к специалистам 
председатель Ефремовского 
колхоза Г. В. Костылев. Ког
да к нему по вопросам зем
леделия обращаются колхоз
ники и бригадиры, он нап
равляет их к агроному Вале 
Шулаевой.

Доверие— великое дело- 
Но нужно не только дове
рять, но и проверять, конт
ролировать работу команди
ров производства. Однако 
отдельные руководители хо
зяйств, как, например, Ло- 
мовского и Мамлейского кол
хозов слабо контролируют 
работу бригадиров и заведу
ющих фермами. А агрономы 
этих артелей Н. В.Мысов и 
В. А. Богатов вообще предо
ставлены самим себе. Они 
используются как советчи
ки, да и то в редких случа
ях.

Примером заботливого во
спитания кадров является 
партийная организация сов
хоза «Кулебакский». Алек
сей Фролов был рядовым 
трактористом. От других ме
ханизаторов он отличался 
честностью в труде, упорст
вом в достижении намечен
ной цели. И Алексея зам е
тили. Став звеньевым по вы
ращиванию пропашных куль
тур, он всецело оправдал 
доверие старших товарищей.

Во многих колхозах и от
делениях совхоза за послед
нее время проделана боль
шая работа по укреплению 
кадров руководящих работ
ников среднего звена. М ало

инициативные, бесхозяйст
венные бригадиры заменены 
дельными, грамотными то
варищами.

Однако есть хозяйства, 
где командиры производства 
не отвечают своему назна
чению. Не имея ни общего, 
ни специального образова
ния, они нигде не учатся, не 
хотят повышать свои знания, 
надеясь лишь на практичес
кий опыт. А это, в свою оче
редь, ведет к тому, что на 
местах передовые методы 
труда полеводов, животново
дов и механизаторов внедря
ются в производство очень 
слабо.

Мало внимания на воспи
тание кадров среднего звена 
обращают специалисты про
изводственного управления 
сельского хозяйства райо
на. Они редко проводят с 
ними семинары, не органи
зуют экскурсии в передовые 
хозяйства. А ведь многие 
бригадиры нашли бы много 
поучительного в комплекс
ной бригаде Михаила Федо
ровича Ермилина из Б-Оку- 
ловского колхоза или на 
ферме Новошинского колхо
за у Александры Андреевны 
Егоровой.

Воспитание кадров было 
и остается главной обязан
ностью первичных партий
ных организаций. Успешное 
решение поставленных пар
тией задач по дальнейшему 
развитию отраслей сельско
хозяйственного производст
ва немыслимо без грамот
ных, знающих свое дело лю
дей.

Навстречу XXIII ^съезду КПСС

П Л А Н  Я Н В А Р Я  В Ы П О Л Н Е Н
Коллектив Навашинского 

торга 7 февраля 1966 года 
на своем собрании взял обя
зательство выполнить план 
товарооборота первого квар
тала к XXIII съезду КПСС, 
с январским заданием кол
лектив торга справился ус
пешно. Продано населению 
города товаров на 717 ты
сяч рублей, нлн больше про
тив января прошлого года 
на 101 тысячу рублей.

Лучших успех'ов в рабо
те за январь месяц доби
лись: коллектив магазина
№ 1 (заведующие секциями 
Морозов М. Ф., Баранова 
А. И .), выполнивший план 
товарооборота на 101,7 про

цента, магазин № 2 (Г е
оргиевская Р. М .)— на 107,6 
процента, магазин № 4 (Са- 
бадаш Р. Г .)—на 121,7 про
цента, магазин № 7  (Брачев 
И. Т .), магазин № 9 (Овеч
кина Н. А.) и много дру
гих.

Сейчас проводятся боль
шие работы по завозу то
варов в торговую сеть и 
выполнению февральского 
плана товарооборота.

Успешное выполнение его 
торговыми работниками 
явится трудовым подарком 
XXIII съезду родной партии.

Н. Поройков,
директор торга.

==£ РЕЙД НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРОВ =

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ 
О СЕМЕНАХ

* Пример подают угольновцы
* Под снежным покрывалом
* Не стучат сортировки
* Вопрос к тов. Гордееву

Издавна известно, что «от 
худого семени не жди хо
рошего племени», «что по
сеешь, то и пожнешь». Вот 
почему хлеборобы Б-Окулов- 
ского, Поздняковского и 
Угольновского колхозов про
являют постоянную заботу о 
семенах. Здесь стало прави
лом— готовить семена с осе
ни. А угольновцы,например, 
приступили к подготовке се
мян еще во время уборкн 
урожая. Партии гороха, гре
чихи, вики, овса по несколь
ку раз пропускали через 
зерноочистительные маши
ны и отправляли в специ
альный семенной склад. По
этому перед угольновскимн 
колхозниками не встает сей
час вопрос: чем сеять? Се
мена у них доведены до 
полных посевных кондиций.

В целом по району дела 
с подготовкой семян обстоят 
плохо. В хозяйствах района

некондиционность семян По 
чистоте составляет 13,4 про
цента, по в л а ж н о с т и  
— 69 процентов, по всхоже
сти—35 процентов и по за
раженности клещом—6 про
центов. Так, в Новошинском 
колхозе гречиха имеет влаж
ность 23 процента. В Гре- 
мячевской артели семена 
вики заражены клещом вто
рой степени, в результате 
чего вика потеряла всхо
жесть до 62 процентов, хо
тя раньше она была конди
ционной.

В Салавирском колхозе 
не хватает семян на всю 
посевную площадь. Но, не
смотря на это, колхозники 
не готовят к посеву имею
щиеся семена. Семенной ма
териал сильно засорен, име
ет повышенную влажность, 
а зерноочистительная машн-

Йкончание см. на 3-й стр.

ПОСЕТИТЕ НАШУ ВЫСТАВКУ
12 февраля во Дворце 

культуры им. В. И. Ленина, 
перед началом работы за 
водской отчетно - выборной 
профсоюзной конференции, 
состоялось открытие выстав
ки, посвященной истории 
развития Навашинского су
достроительного завода.

В 11-50 утра левое крыло 
второго этажа заполняют 
делегаты и гости конферен
ции.

Председатель завкома 
профсоюза А. А. Самарин 
предоставляет вступительное 
слово председателю оргко
митета по организации вы
ставки Г. Д . Корчину.

— Партком, заводской ко

митет и дирекция завода,— 
говорит тов. Корчин,— при
няли решение о создании в 
честь 50-летия Советской 
власти и 60-летия завода 
музея истории навашинских 
судостроителей.

Для осуществления этого 
решения создан оргкомитет 
в составе: А. М. Аверьяно
ва, Ф. И. Шмелькова, Н. А. 
Шелковой, С. Ф. Сотнико- 
ва, Н. С. Шуйкова, Л. В. 
Шериховой, Г. И. Любимо
ва, М. Г. Копченова, Н. В. 
Черкасова, С. Г. Нефедова, 
А. Ф. Моськина.

Активное участие в соз
дании музея принимают на
ши ветераны труда— пенсио

неры Ф. В. Шулаев, И. М. 
Гудков, Н. П. Жигулин,
А. И. Петров, Ф. П. Лыков, 
Г. М. Скопин и другие.

—Для того, чтобы соз
дать музей, — продолжает 
Г. Д . Корчин,— мы должны 
иметь достаточное количест
во всеобъемлющих экспона
тов, но этого мы пока не 
имеем.

Поэтому, по рекомендации 
Горьковского краеведческого 
музея, мы открываем вы
ставку. Первые три разде
ла— сегодня. Последующие 
разделы будут организованы 
в первой половине этого го
да.

Цель выставки— привлечь

внимание населения города 
и работающих на заводе с 
тем, чтобы получить допол
нительные материалы, фото
графии, документы, вещи, 
замечания й предложения, 
т. е. то, что имеет отноше
ние к истории завода и го
рода.

В начале 1967 года,после  
корректировки материалов, 
пополнения и частичного об
новления экспонатов, выстав 
ка будет реорганизована в 
музей.

Под звуки государственно 
То Гимна А. А, Самарин 
разрезает голубую ленту. 
Вход на выставку открыт.

Делегаты и гости конфе
ренции знакомятся с экспо
натами первых трех разде

лов выставки. Эти разделы  
посвящены основанию су
доверфи (1707-1908 гг.), пер
вому десятилетию производ
ственной деятельности су
доверфи (1908-1917 гг.) и 
рабочему движению в Мор- 
д о в щ и к а х  в п е р и о д  
1907-1916 гг.

Впечатление от выставки 
осталось хорошее. В книге 
отзывов появляются первые 
записи.

Хочется верить, что все 
те, кто связан с историей 
развития судостроительного 
завода, окажут посильную 
помощь в пополнении мате
риалов и экспонатов для 
будущего музея.

С. Митин.



ОТЧИТЫВАЕТСЯ ЗАВКОМ 
СУДОСТРОИТЕЛЕЙ

С отчетно-выборной профсоюзной конференции судостроительного завода

' %

12 февраля состоялась отчетно-выборная профсоюз
ная конференция Навашинского судостроительного заво
да. Она обсудила работу заводского комитета профсою
за за отчетный период—с 13 февраля 1965 года по 12 фев
раля 1966 года. С докладом о работе заводского комите
та профсоюза выступил САМАРИН А. А. Д оклад о ра
боте ревизионной комиссии завкома сделал ШКРУ- 
НИН И. А.

(Из отчетного доклада  
председателя  завком а С ам арина А.А. )

Главное внимание в пов
седневной работе завком 
профсоюза уделял мобили
зации трудящихся на выпол
нение государственного пла
на, развертывание соревно
вания за коммунистический 
труд, улучшение работы 
творческих организаций, соз-, 
данных на общественных на
чалах, проверку выполнения 
социалистических обяза
тельств и коллективного до
говора.

В 1965 году значительно 
выросло число ударников 
коммунистического труда. 
Если на 1 января 1965 года 
их было 512 человек, то на 
1 января 1966 г. их количест
во возросло до 645 человек.

В прошлом году в связи 
с 30-летием внедрения элек
тросварки было организова
но соревнование за звание 
«Мастер огненного шва» и 
«Лучший сварщик завода». 
Многие сварщики добились 
Отличных результатов. 47 че
ловек награждены Почетны
ми грамотами обкома проф
союза, 24 человека—значка
ми «Отличник социалисти
ческого соревнования».

Проведен слет коллекти
вов и ударников коммунис
тического труда, на котором 
приняты обязательства в 
честь XXIII съезда КПСС.

Однако в соцсоревновании 
допускались элементы фор
мализма. Во время присвое
ния звания ударников ком
мунистического труда зачас
тую принимались во внима
ние только производствен
ные показатели. Некоторые 
коллективы цехов, соревную
щиеся за звание коммунис
тического труда, системати
чески не выполняют планов, 
имеют низкую дисциплину, 
слабо руководят соревнова
нием и работой школ комму
нистического труда.

В центре внимания проф
союзной организации стоит 
забота о человеке. На заво
де проведена значительная 
работа по улучшению охра
ны труда н снижению забо
леваемости. Под заводскую

медсанчасть переоборудова
но бывшее здание заводоуп
равления, увеличен штат ме
дицинского персонала. Вы
полнен весь комплексный 
план оздоровительных ра
бот, предусмотренный кол
лективным договором. Около 
пяти тысяч рублен израсхо
довано на диетическое пита
ние работающих, 127 чело
век имели возможность по
править свое здоровье путем 
санаторно-курортного лече
ния.

За истекший год строите
лями завода сданы; школа 
на 960 мест, детский комби
нат на 140 мест, введены в 
строй новые сети водопрово
да и канализации, На теку
щий ю д  заводу отпущены 
средства для строительства 
48-квартирного и 64-квар
тирного домов, детского ком. 
бината на 280 мест и на за 
дел двух жилых домов.

Через ЖКО завода в 1965 
году оформлены ссуды инди
видуальным застройщикам 
на 51,9 тысячи рублей. Из 
них 33,4 тысячи рублей уже 
освоено. Всего застройщи
ков, пользующихся ссудами 
от завода,—95 человек. 50 
человек закончили строи
тельство в 1965 году с вво
дом жилплощади 2388 квад
ратных метров.

Проведена работа по ре
монту детских учреждений, 
пионерского лагеря, обще
житий, стадиона. Построена 
и оборудована заводская ту
ристская база на озере Свя
то. За летний период на ней 
отдохнуло 98 человек. 255 
человек получили путевки в 
дома отдыха, 706 детей тру
жеников завода отдохнули 
в пионерском лагере с. Д е 
дово, выдано 135 путевок в 
городской пионерский ла
герь.

Главная задача нового со
става заводского комитета 
профсоюза .— мобилизовать 
коллектив на успешное вы
полнение заводом государ
ственного плана по всем тех
нико-экономическим показа
телям.

(Из выст упления делегат а С ухарева В. П.)

Коллектив цеха № 3 в те
чение 1965 года работал не
удовлетворительно .За весь 
год производственный план 
выполнялся только два ме-
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таточным количеством рабо
чих основных профессий. 
Нет надлежащих условий 
для производственного тру
да, особенно в зимнее время, 
когда в морозы производст
венникам, работающим на 
открытом воздухе, негде обо
греваться.

Много ошибок в техничес
кой документации, из-за ко
торых приходится тратить 
время на переделки. Отни
мает время и исправление 
бракованных секций, посту
пающих из цеха № 2.

В нашем цехе создается  
основа судна—его корпус. 
Администрации необходимо 
создать все условия для ус
пешной работы коллектива 
цеха.

(Из выступления делегат а  
Губушкина В. С.)

Завком за прошедший год 
проводил семинары и заня
тия с председателями це
ховых комитетов. Для них 
даж е организовывались эк
скурсии на другие предпри
ятия по обмену опытом 
профсоюзной работы.

Совсем иная картина по 
учебе низового профактива. 
С руководителями профсо
юзных групп, общественны
ми инспекторами занятий 
не проводилось. Они рабо
тали в большинстве случа
ев по своему усмотрению. 
Хорошую помощь мог ока
зать Дворец культуры ру
ководителям культкомиссий. 
Но и этого не наблюдалось.

Новому составу завкома
учебу низового профактива
необходимо улучшить.

<! * «

В прениях выступили так
ж е председатель постоянно- 
д е й с т в у ю щ е г о  произ- 
в о д с т в е н н о г о  совеща
ния Михайлов В. Н., началь
ник цеха № 15 Стрюков 
М. Г., заведующая детса
дом № 1 Сергеева Р . В., 
председатель ДСО «Труд» 
Шулаев В. П., слесарь цеха 
№  10 Липкин Ф. Д ., брига
дир слесарей цеха № 8
Трофимова Е. Ф., Васютен- 
ко Е. А., Денисов Т. Я., Кар
басов Г. X. и директор 
завода Волков С. П.

На конференции избран 
новый состав завкома проф
союза и ревизионной комис
сии. Конференция утвердила 
новый состав заводского по
стояннодействующего произ
водственного совещания. П е
ред делегатами конферен
ции с приветствием выступи
ли пионеры, участники круж 
ков детского сектора Двор
ца культуры имени В. И. 
Ленина.

Принято развернутое ре
шение, направленное на 
улучшение работы профсо-

сяца. Не выполнен план и за 
январь 1966 года. В чем же 
причины?

Цех не укомплектован дос- юзной организации завода.

Состоялось первое организационное заседание завкома.
Председателем завкома избран Самарин А. А., заместителем 

председателя—Любимов Г, И.,, казначеем—Листратова 3 . Г.

Генеральный конструктор

К р у п н е й ш е м у  а в и а 
к о н ст р у к т о р у  р у к о в о д и 
т е л ю  б о л ь ш о г о  т в о р ч ес
к о г о  к о л л ек т и в а  д е п у 
т а т у  В е р х о в н о г о  С о в е т а . 
С С С Р  О л е г у  К о н с т а н 
т и н о в и ч у  А н т о н о в у  и с 

п о л н и л о сь  6 0  лет .
В 1 9 2 4  г о д у  18-л ет-  

ним  ю н о ш ей  О. К . А н 
тонов  Еместе со  своим и  
св ер ст н и к а м и  п о ст р о и л  
первы й п л а н ер . П р ош л о  
4 2  г о д а . С ей ч а с  з а  п л е
чам и г е н е р а л ь н о г о  к о н 
ст р у к т о р а  но ав и ац и он 
ной т ехн и к е О . К. А н 
т о н о в а  д еся т к и  к о н ст 
р укц и й  п л а н ер о в  и с а 
м ол етов . С р ед и  них в с е 
м и р н о  и зв е с т н ы е — д в у х 
кры лы й А Н -2 , т у р б о 
ви н товы е А Н -1 0 , А Н - 2 4  
и, н ак он ец , сам ы й  б о л ь 
ш ой , сам ы й  г р у з о п о д ъ  
ем н ы й  и в м ести тел ь н ы й  
с а м о л ет  в м и ре А Н -2 2  
(« А н т ей » ). С н ы н еш н его  
г о д а  в сер и ю  з а п у с к а е т 
ся  ещ е  о д и н  А Н —  
легк ок ры л ы й  т р у ж е н и к  
А Н - 14 (« П ч ел к а » ).

Н а сним ке: О . К . А н 
тон ов .

Ф о т о  Н . С ел ю ч ен к о . 
Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

■щц■■■■■■■■

ВОТ ОНИ, ЛУЧШИЕ!
На Навашинском судост

роительном заводе подведе
ны итоги смотра'конкурса 
на лучший коллектив цеха, 
отдела по рационализации 
за четвертый квартал и в 
целом за 1965 год. Лучших 
результатов добились кол
лектив цеха № 8 (началь
ник цеха т. Марусевич С.И., 
исполнитель по рационализа
ции т. Макаров Г. П., пред
седатель организации ВОИР 
цеха т. Беляков Г. Г1.) и 
коллектив отдела главного 
технолога (главный техно
лог т. Беркович Я. П., ис
полнитель по рационализа
ции т. Бабурин^ В. А., пред
седатель организации ВОИР 
отдела т. Смирнова А. С.)

По цеху № 8 за- квартал 
внесено 55 и внедрено 26 
рацпредложений. От внедре
ния предложений и изобре
тений получено условногодо
вой экономии 49,4 тысячи 
рублей. В целом за 1965 
год подано 182 и внедрено 
112 предложений. В цехе каж 
дый седьмой работающий 
является рационализатором.

По отделу главного тех
нолога за квартал внесено 
86 предложений, а в целом 
за год—231 предложение, из 
которых внедрено в произ
водство 50 с экономическим 
эффектом 13 тысяч рублей.

Отмечая положительные 
результаты в проведении 
смотра-конкурса, своим при
казом директор завода при
своил коллективу цеха[ № 8 
звание «Лучший цех по ра
ционализаторской работе» с 
выдачей денежной премии в 
130 рублей. Отделу главно
го технолога присвоено зва
ние «Лучший отдел по раци
онализации» с выдачей пре
мии в сумме 90 рублей.

Одновременно директор 
указал начальникам цехов; 
№ 6 т. Кленову В. М., № 7 т. 
Колпакову Ю. П., № 12 т. 
Климову В. П. на неудов
летворительную работу по 
рационализации и предло
жил принять меры к улуч
шению всей рационализатор
ской работы.

М. Гундоров.

Костюм гладят полупроводники
Чтобы выгладить сш и

тые на фабрике костюмы, 
пальто или платья, приме
няется самое различное  
гладильное оборудование, 
в качестве нагревателя в 
котором служ ит электри
ческая спираль.

Центральный научно - 
исследовательский инсти
тут швейной промышлен
ности недавно показал на 
ВДНХ новинку— нагрева
тельные элементы из по
лупроводниковой пленки.

‘ П асту ферросилиция с 
помощью пистолета-пуль
веризатора наносят тонким 
слоем на металлическую  
поверхность, предваритель
но покрытую жаростойкой  
эмалью— изолятором.

После сушки образуется  
тонкопроводящая пленка.

На ее узкие концы нано
сят слой латуни и прик
репляют контакты. Теперь 
достаточно включить про
вода в обычную электри
ческую сеть— и можно п о 
лучить любую необходи
мую для глаж ения темпе
ратуру— от 20 до 400  гра
дусов.

Новые нагревательные  
элементы из ферросилицп-  
евой пленки отлично за р е
комендовали себя  в эк
сплуатации. Сокращается  
время разогрева гладиль
ного оборудования, обес
печивается хорошее его  
терморегулирование и рав
номерность нагрева. Р ас 
ход  электрической энергии  
сниж ается  на 30-40  про
центов.
(Пресс-центр В ДН Х-ТАСС ).



Рейд народных контролеров

Больше заботы о семенах

в '

(Окончание нач. см. на 1-ой стр.)

на в хозяйстве простаива
ет. Ее завалили сеном на 
току и пускать в ход не со
бираются. А если подойти к 
делу по-хозяйски, то на этой 
машине можно отсортиро
вать в короткий срок семе
на не только Салавирского 
колхоза, но и помочь сосе
дям— бобровцам и румасов- 
цам. У них нет зерноочис
тительных машин,

Безответственно относятся 
к семенам в Мамлейской 
колхозе. Здесь, за исключе
нием вики, все семена засо
рены, заражены клещом, име 
ют повышенную влажность. 
Семенной материал хранит
ся в худом складе, куда ле
том попадает дождь, а зи
мой— снег. Так, например, 
семена гречихи перемешаны 

о снегом. Видно, агроном 
олхоза В. В. Богатов не 

сделал для себя выводов. 
Ведь в прошлом году ему 
районным комитетом народ
ного контроля был объявлен 
выговор за то, что он про
водил осенний сев неконди
ционными семенами.

— И весной будешь сеять 
мусором?— заметили участ
ники рейда.

— Еще не поздно, отсорти
руем,— возражает агроном.

Но пока машина простаи
вает, а тем временем семе
на теряют посевные качест
ва.

Аналогичное явление наб
людается в Спас-Седченском 

олхозе. Здесь отдельные 
артии семян также лежат  

под снегом. От высокой 
влажности в складе «заго
релись» семена овса, но мер 
по ликвидации очагов пора
жения не принимается. Уча
стники рейда очень удиви
лись, когда в семенах овса 
обнаружили ячмень. Отчего 
произошло механическое за 
сорение? Только от небреж
ности, которую допустили 
колхозники при перевеске 
семян.

— Спасать семена думае
те?—обратились мы к пред-

Ж

седателю колхоза тов. Пн- 
чужкину.

—А как ж е,— ответил Пн- 
чужкин,— но беда в том, 
что у нас машина без три
еров, сорняки полностью на 
ней отделить нельзя.

— Возите семена в Короб- 
ково,— предложили мы.

—У нас нет возможности,— 
отрезал председатель.

А мы думаем по-другому: 
у руководителей Спас-Сед- 
ченского колхоза просто нет 
желания по-серьезному за
няться этим делом.

Тем хозяйствам, где семе
на не доведены до посев
ных кондиций, мы рекомен
дуем провести следующие 
мероприятия. Во-первых, очи 
стить семена от сорняков. 
С этой целью пустить в ход  
все зерноочистительные ма
шины. Во-вторых, семена, 
имеющие повышенную влаж
ность, в сильные морозы 
укрывать матами или хра
нить толстым слоем. В-тре- 
тьих, организовать сушку 
семян. В приспособленных 
помещениях сделать стелла
жи н рассыпать на них се
мена. Помещения отапли
вать. Хозяйства кулебакской 
зоны могут использовать 
зерносушилку, которая нахо
дится в совхозе «Кулебак
ский».

В отдельных хозяйствах 
плохо хранится семенной 
картофель. Так, в Ломов- 
ской артели картофель под
вергается порче. Причина— 
отсутствие приточной венти
ляции в хранилище. На воп
рос, какие меры думают 
принимать ломовцы, чтобы 
спасти семена картофеля, 
председатель колхоза А. И. 
Мысов ответил:

— Никаких. Сделаешь пе
реборку—картофель еще ху
же будет гнить,

А его и перебирать весь 
не следует. Нужно только 
ликвидировать основные оча 
ги поражения семян.

Есть случаи порчи кар
тофеля в других хозяйствах. 
Так, в совхозе «Кулебакс

кий» и в Новошинском кол
хозе сгнило четыре бурта 
картофеля. Специалистам 
этих хозяйств надо усилить 
наблюдения за хранением 
картофеля.

Наш район обеспечен се
менами полностью. Но в от
дельных колхозах, как в Шн- 
локшанском, Бобровском, Са 
лавирском, семян не хва
тает. Следовательно, нужно 
организовать межколхозный 
обмен семян. Как это луч
ше сделать, пусть думают 
сами руководители колхозов. 
Заботливые хозяйственники 
давно занимаются обменом 
семян. Так, Сонинский кол
хоз обменял в Позднякове 
овес, а совхоз приобрел в 
Б-Окулове семена гороха.

Стоит бросить упрек н в 
адрес руководителей базы 
хлебопродуктов. Д о сих пор 
на базе нет сортовых семян 
овса, гречихи, ячменя. Д а и 
хранить их негде. Семена 
здесь хранят с продоволь
ственным н фуражным зер
ном. Семена нельзя размес
тить по репродукциям и ге
нерациям, Поэтому возмож
но их смешение. Мы об
ращаемся к директору базы 
тов, Гордееву с вопросом: 
когда во вверенном ему хо
зяйстве будет наведен по
рядок?

3. Капитанова,
заведующая

контрольно-семенной
лабораторией;

В. Сасин, 
зав. внештатным 

еельхозотделом  
районного комитета 

народного контроля;
И. Рыбаков, 

председатель группы 
народного контроля 

С-Седченского колхоза;
Д . Батова, 

председатель группы 
народного контроля 

Новошннского колхоза;

И- Лесаев,
собкорр, 

«Приокекой правды». 
Всего в рейде участвова

ло 110 человек,

Москва. В Академии художеств С С С Р для ш и
рокого ознакомления общественности столицы от
крылась выставка произведений изобразительного 
искусства, выдвинутых на соискание Ленинских пре
мий 1966 года.

На снимке: посетители выставки у картины
«Лето» художника А. А. Пластова.

Фото Э. Евзерихина. Фотохроника ТАСС.

СОЧИНЕНИЯ УЧАЩ ИХСЯ
Кто такие учащиеся седь

мых и восьмых классов? Не 
претендуя на исчерпываю
щий ответ, о школьниках это
го возраста можно сказать 
так: «Это—люди, для кото
рых очень многое в жизни 
имеет прелесть новизны. Их 
глаза широко открыты на 
мир, уши жадно слушают, 
сердца восприимчивы ко 
всему прекрасному, мысль, 
подобно наливающемуся зер
ну, начинает приобретать

класс), Филипповой Гали, 
Судаковой Лены, Скопиной 
Гали (7 «б» класс). Кале- 
нов Рудольф—ученик в клас 
се малоречивый— писал о 
ночной рыбалке. И сквозь 
строчки сочинения зримо про 
ступают черты человека, ко
торый многое умеет видеть, 
хорошо чувствует природу, 
любит думать и умеет обо 
всем этом рассказать.

Валя Панкратова вплела 
в тему сочинения «Зимой >

Ш К О Л Ь Н А Я  Ж И З Н Ь
твердость н учится быть 
зрелой».

Все эти соображения при
ходят, когда читаешь сочине
ния восьмиклассников,

В восьмилетней школе № 1 
был проведен конкурс на 
лучшее сочинение. Недавно 
жюрн конкурса, подвело ито
ги. Десять сочинений при
знаны лучшими и отмечены 
премиями.

Среди лучших — работы 
учащихся Каленова Рудоль
фа, Панкратовой Вали. Шты 
ревой Оли, Соломиной Лю
ды (8 «а» класс), Кузьми
ной Вали, Ежковой Дуси  
(8 «б» класс), Филатовой 
Ларисы, Нестеровой Ната
ши, Колесавнна Вити (7 «а»

ДЛЯ КИНОПОКАЗА НУЖНЫ УСЛОВИЯ
Работники Навашинской 

киносети, как и весь наш 
-советский народ, стремятся 

достойно встретить XXIII 
съезд КПСС и 50-летие Со
ветской власти. На прове
денном недавно производ
ственном совещании они при
няли социалистическое обя
зательство, наметили пути 
улучшения кинообслужива
ния сельского населения. Ки
номеханики обязались выпол 
нить годовой план по всем 
показателям к 25 декабря, 
а план первого квартала— 
ко дню открытия съезда.

Итоги января показали, 
что многие киномеханики 
потрудились добросовестно. 
Они добились перевыполне
ния плана кинопоказа по сво
им установкам.

Киноустановка Степурнн- 
ского клуба, где работает 
старейший киномеханик рай
она В. А. Кирьянов, месяч
ный план выполнила на 104 
процента. С перевыполне
нием закончили первый ме
сяц года киноустановки по
селка Первомайская, Сони
но — Горицы, Новошино— 
О л ь х о в к а  — Безвернн- 
ково, М о н а к о  во — 
М а р т ю ш и х а ,  Поздня- 
ково — Анцифрово, которые 
обслуживают киномеханики
А. Я. Шурыгин, Б. И. Бес- 
штаннов, А. Г. Романов, М.Н. 
Лапшин, В. Н. Горбунов, а 
также ряд других добились

значительного улучшения ра 
боты.

К сожалению, не во всех

населенных пунктах района 
кинообслуживание улучши
лось. Село Теплово насчи
тывает населения 1900 чело
век. В центре села стоит 
прекрасное здание Дома 
культуры. Но по причине 
безответственного отноше
ния председателя сельского 
Совета А. И. Режевского и 
директора Дома культуры
А. А Волкова помещение к 
работе в зимних условиях 
не подготовлено. Двери не 
утеплены, рамы не промаза
ны, большинство стекол вы
бито, в зале холоднее, чем 
на улице. Мер к наведению 
порядка не принимается.

В январе в Доме культу

ры установлена новая кино
аппаратура, есть и опытные

киномеханики, но из-за хо
лода зрительный зал почти 
всегда пустой. Зрители не 
посещают даж е новые ин
тересные кинофильмы.

Когда труженики села об
ращаются к председателю  
сельсовета, он всегда отве
чает; «Будет сделано». Но 
воз, как говорится, и ныне 
там.

Из-за того, что не подготов
лено помещение к зиме, не 
осуществляется кинопоказ в 
деревне Бельтеевка. Долг 
работников сельских Сове
тов, колхозов н клубов—соз
дать нормальные условия 
для показа кинофильмов.

В. Носакин, 
директор 

районной киносети.

лесу» страничку из своей 
жизни. Очень непринужден
но, слегка подсмеиваясь над 
собой, она рассказывает, как 
однажды, обиженная дома, 
с великим отчаянием в сер
дце убеж ала в лес, где коч
ки водили хороводы, где 
молодая березка, как посох 
в руке, ели с  широко рас
кинувшимися ветками,

Изумленными глазами 
смотрит беглянка на зимний 
лес. Здесь так много инте
ресного! И вот недавние го
рести уже кажутся до смеш
ного ничтожными. Природа 
— великий древний лекарь— 
умиротворяет. Такова под
сознательная идея этого со
чинения.

Филиппова Галя, Филато
ва Лариса писали о Гайда
ре: «Он был солдат во имя 
мира и пал на фронте, как 
солдат». Сочинения говорят 
о том, что А. Гайдар—лю 
бимый писатель школьников. 
Соломина Люда, Колпаков 
Коля писали о своих люби
мых книгах. Штырева Оля 
в сочинении «Если бы ис
полнились все мои желания» 
заглянула в двадцать вто
рой век...

Разные темы, разные со
чинения. Но читать их оди
наково интересно, даж е если 
они не совсем интересные. 
Ведь сочинение на свобод
ную тему—зеркало, отража
ющее наиболее полно, от
кровенно и ярко личность 
учащегося.

М. Исаева.
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Х у д о ж е с т в е н н а я  в ы с т а в к а  з' О ЛЮ Д ЯХ ХО РО Ш И Х
п е р в ы й  н а с т а в н и к

Москва. В Ц ентраль
ном выставочном зале  
открылась художествен
ная выставка «25 лет 
Советской Литвы, Л ат
вии и Эстонии». Здесь 
экспонируются произве
дения живописи, скульп
туры, графики и деко
ративно-прикладного ис
кусства. Выставка про
длится более месяца.

На снимке: посетите
ли осматривают витраж 
литовского художника 
С. Ушинскас ^Портрет 
К. Донелайтиса.-.

Фото Э. Евзерихина.
Фотохроника ТАСС.

Часто можно увидеть та
кую картину. Ученики млад
ших классов, еще издали 
заметив эту женщину, бе
гут к ней, размахивая пор
тфелями. Для них у Вален
тины Федоровны всегда най- 

! дется ласковое слово и доб- 
] рая улыбка. Она не учи

тельница этих малышей, но 
в их жизни заняла не менее 
важное место. Она была их 
первым наставником, воспи
тателем в детском саде.

Давно работает В. Ф. 
Кислова в детсаде № 1.
Много добрых дел числит
ся на ее счету.

Нам, матерям, как нико
му другому, близка эта

женщина. По утрам, когда 
мы приводим в садик своих 
детишек, Валентина Ф едо
ровна ласково встречает их. 
Дети не капризничают, тя
нутся к ней, как ко второй 
матери. Мы спокойны на 
работе, знаем: у Кисловой в 
группе всегда полный поря
док.

В своем письме мы хотим 
сказать спасибо В. Ф. Кис
ловой за доброе сердце, за 
хорошее отношение к на
шим детям.

Ф. Листратова,
В. Калинина,
Н. Нефедова,

Н. Щепрова— 
родители.

В С ТР Е Ч А  В Ш К О ЛЕ

С П А С И Б О  В Р А Ч У
Три года назад я тяжело 

заболел и обратился ко вра
чам Навашинской больницы. 
Лечить меня взялся А. И. 
Коненков. Александр Ивано
вич делал все, чтобы облег
чить мое состояние, выле
чить. Часто, когда мне было

очень плохо, он оставался в 
больнице на ночь.

Я очень благодарен А. И. 
Коненкову за его внимание, 
душевность, с которыми он 
относился ко мне во время 
всей болезни.

Н. Камнев, 
житель г. Навашина.

ОН ПОМ ОГ Н А Ш ЕЙ  С Е М Ь Е
Чуткость, отзывчивость— 

как часто они решают ус
пех дела. Вот недавно. В 
нашей семье случилось не
счастье. Мой муж находил
ся в таком тяжелом состоя
нии, что на его выздоровле
ние не было никакой на
дежды. Мы обратились в 
районную Навашинскую  
больницу. Лечил мужа

врач Н, Н .Милькин.
С тревогой наблюдали мы 

за течением болезни. Н. Н. 
Милькин успокаивал. Его 
уверенность в благополуч
ном исходе передалась не 
только нам, но и больному. 
Настойчиво, со знанием де
ла вел врач весь курс лече
ния, и вскоре муж вернулся 
к семье здоровым. Сейчас

он чувствует себя хорошо, 
уже приступил к работе.

От имени нашей семьи 
от всего сердца благодарю  
Николая Николаевича за то, 
что он вернул к жизни мое
го мужа и отца наших д е
тей.

А. Максимова,

с. Сонино.

КОРРЕСПОНДЕНТЫ  ТАСС С О О Б Щ А Ю Т  

ВПЕРЕДИ  — С П А Р Т А К И А Д А
Ё наших селах—де

сять миллионов спорт
сменов. Во многих хо
зяйствах работают 
спортивные клу б ы ,р аз 
личные секции. М оло
деж ь сооруж ает ста
дионы, спортивные пло 
щ адки.

В колхозе «Путь к 
коммунизму» С лавян 
ского .района на К уб а
ни работаю т секции: 
конная, стрелковая, 
легкой атлетики, на
стольного тенниса, ш ах 
м ат и ш аш ек, волей
бола, футбола. В кол
хозе—стадион на во
семь тысяч мест. М о
лодеж ь здесь и не по
мыш ляет о переезде в 
другое место. Н аобо
рот, в этот колхоз ча
сто приезж аю т юноши 
и девушки из других 
районов с просьбой 
принять их в члены 
сельхозартели.

Хорошо поставлено 
дело в спортивных клу
бах совхоза «Камы-

шовский» Саратовской 
области, колхозов име
ни Сараева и имени 
Ипатова Ставрополь
ского края, совхоза 
«Селизянский» Челя
бинской области, кол
хоза «Кзыл-Чишма» 
Башкирской АССР, 
сельхозартели имени 
Ленина Читинской об
ласти. В каждом из 
этих клубов работает 
по 7-10 различных спор 
тивных секций. В них 
занимается более по
ловины всех жителей. 
При клубе созданы  
детские спортивные 
школы.

Двенадцать видов 
спорта популярны в 
селе Савинцы Прилук- 
ского района Черни
говской области. П оз
накомиться со спор
тивной работой сюда 
г колхоз «Коммунист» 
приезжает много моло
дежи из соседних рай
онов и даж е областей 
Украины.

Второе место на лет
ней спартакиаде об
щества «Урожай» по 
волейболу и городкам 
заняли спортивные 
команды Горьковской 
области. Отлично за 
рекомендовали себя и 
спортсмены - конники 
Воронежской области. 
60 молодых рабочих 
Хреновского конного 
завода, например, под 
руководством своего 
директора И. Кузнецо
ва совершенствуют ма
стерство в конном спор 
те. 17-летний рабочий 
А. Евдокимов стал 
чемпионом СССР сре
ди взрослых и в сос
таве сборной команды 
Советского Союза ус
пешно выступил на 
первенстве Европы. 
Примеров хорошей 
спортивной работы на 
селе много.

Недавно принято ре
шение о проведении в 
1966 году III Всесоюз
ной спартакиады сель

ских спортсменов. Эта 
спартакиада должна  
явиться важным эта
пом в подготовке к 
Спартакиаде народов 
СССР, посвященной 
50-летию Советского 
государства.

В апреле намечено 
провести финальные 
соревнования; в Сара
тове— по шахматам, в 
колхозе имени К. М ар
кса Вахшского района 
Таджикской ССР— по 
по шашкам, в Витеб
ске— по классической 
борьбе, в Вильди (Эс
тонская С С Р)— по во
льной борьбе и в Ря
зани— по тяжелой ат
летике. В августе в 
Костроме будут сорев
новаться конники, в 
сентябре в Кишиневе 
померятся силами сель 
ские велосипедисты.

Победители финаль
ных соревнований по
лучат переходящие 
призы.

(ТАСС).

Встречи в школе со свои
ми одноклассниками всегда 
радуют. Д аж е  одно, упоми
нание о школе приятно вол
нует. Невольно вспоминает
ся все хорошее, что дала 
она тебе, чему научила. Бе
зусловно, лучшее место в 
этих воспоминаниях принад
леж ит первому учителю. 

Такое чувство испы тала и я, 
когда пришла на встречу в 
Б-Окуловскую школу, где 
собрались бывшие выпуск
ники.

Д иректор В. А. Румянцев 
рассказал  ' присутствующим 
о тех выпускниках, которые 
не смогли быть на встрече. 
Ведь о том, кем они стали, 
где трудятся, учатся, нам 
было интересно узнать.

Потом слово оыло предо
ставлено Оывшим и сегодня
шним ученикам. Д есяти 
классница Ь ер а  М акурина 
приветствовала всех выпус
кников школы. И тут ж е на
чался увлекательный разго
вор об осуществлении меч
ты, о месте человека в ж из
ни. Бы вш ая ш кольница В а
лентина Иш кова рассказала 
о том, как  она м ечтала стать 
журналисткой, но, хорошо 
обдумав, реш ила поступить 
в педагогический институт. 
О на говорила, что это очень

важ но — вы брать дорогу в 
жизнь, чтоб впоследствии 
не каяться, не ломать ее.

А вот Евгений Ш иков еще 
в детстве вы брал себе про
фессию на всю жизнь.

—М альчишкой мечтал я о 
самЬлетах. С тарался подра
ж ать  лучшим летчикам.

Н елегко пришлось Евге
нию идти к своей мечте. Он 
отслужил в армии и только 
после этогр поступил в ави 
ационное училище. Сейчас 
Ш иков — командир эскад
рильи.

п о сл е  выступлений учени
ки показали хорошую прог
рамму самодеятельного кон
церта. Ъ концерте приняли 
участие и гости, выпускники 
прош лых лет. П онравились 
песни и музыкальны е номера 
в исполнении В. М аценю ка, 
В. Пигина, А. Чиж ова, А. Се
региной, затем  песни запол
нили весь зал . П ели все при
сутствующие.

М не очень понравился этот 
вечер. Он навеял теплые 
воспоминания о ш кольных 
годах и вдохновил на новые 
дела и выпускников, и тех, 
кто нацсегда простился с» 
школой.

А. Батанина,
зав. Б-Окуловской 

библиотекой.

ВОЗРОДИМ БЫЛУЮ СЛАВУ
В былые времена, вспоми

нают старож илы  Б-Окулова, 
из сельского Д ом а культуры 
часто по вечерам слы ш ались 
задорные песни. По воскре
сеньям колхозники собира
лись посмотреть пляски мо
лодеж и (и не только их, по
ж илы е показы вали со сцены 
и свое м астерство), послу
ш ать выступления местных 
музыкантов. Б ы л и  хоро
вой и струнный круж ки. Б ы 
ли активные участники этих 
кружков. Но былое, как  го
ворится, быльем поросло.

В ту пору организациям, 
расположенным на террито
рии села, было Небезразлич
но, поют или не поют одно
сельчане со сцены. С тара
лись помочь и личным уча
стием в х у д о ж е с т в е н 
ной самодеятельности и ее 
организацией. И нтеллиген
ция села: работники школы, 
детсадов, сельпо забы ли о 
хороших традициях. Нынче

большинство из них только 
смотрят концертьш да взды 
хают, расходясь по домам; 
«Что-то не то».

Лю бителей музыки и пе
ния среди больше-окуловцев 
много, но вот чтобы объеди
нить любителей, создать с 
их участием хорошие круж 
ки, этого нет.

С нового года в здании 
сельсовета систематически 
проводятся репетиции хоро
вого и струнного кружков, 
но пока ж елаю щ их зани
маться не очень много. В 
стороне от этого хорошего 
дела стоят дирекция Д ом а 
культуры, художественные 
руководители, м естная ин
теллигенция. Д аж е  те, ко
му, казалось бы, без песни 
и жить нельзя,— комсомоль
цы и несою зная молодежь 
— не хотят возродить былую 
славу. А дело можно попра
вить. И нужно.

А. Скрипник.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА.
11.00—Телевизионные но

вости. 11.15—Концерт. 16.55— 
Программа передач. 17.00— 
Для школьников. *Школа на
чинающего спо р т с  м е н а 1, 
17.30—Для дошкольников и 
младших школьников. „Ду- 
дарик". Передача из Киева. 
18.00—Телевизионные новос

ти. 18.10— „Телевизионный 
экономический вестник". 
18.55—„Короткие истории". 
Телевизионный худож ествен
ный фильм. 19.30—„Правда 
о религии*. „К свету". Теле
визионный журнал. П ереда
ча из Львова. 20.00—Вечер 
одноактных балетов. В пе
рерывах—Телевизионные но
вости. 22.10—В эфире—„Мо
лодость". „Орбита", t
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